
Sobre la despenalización 
del aborto 

No soy un jurista, tampocoun hombre a quien la 
sociedad le hays propiciado la ocasión de adqUirir 
un nivel Intelectual que le facIlite la comunicación 
con los demás; en la vida s610 he llegado a apren
der lo mucho que Ignoro; pero mI educacIón y mI 
formacIón han sIdo de carácter humanosta y mIs 
idess sIempre han estado basadas en la lucha 
contra la InjustIcIa y la deSIgualdad social. asl 
como las dIferencIas que he observado desde mI 
más tlerna infanCIa 

Al plantearse el tema de la despenalizacIón del 
aborto, yo no puedo sIlencIar mI opinIón en loque 
respecta a la Inconslltuc!onalldad que se pretende 
establecer, por qUienes lejos de profundizar en el 
tema. tralan de ullllzarlo a fin de pracllcar uns 
políllca obstruccIonista que les p rmlta recuperar 
el espacIo perdIdo 

Como f,rmante de la Conslltuclón d 1978, me 
encuentro en la obligación de facilitara mI pueblo, 
a qUien he tenIdo el beneplácIto de servIr en otras 
ocaSIones, la informaCIón Que dé al traste con la 
falacIa Que emplea la derecha para obstacuhzar la 
labor del Gobierno SOCIalista 

Tanto Is sentencia del Tribunal Conslltuclonal 
que cOincIde paralelamente con el esplrotu de la 
Ley con ras lineas conslltuclonales, como las ulu
mas encuestas de opInión sobre el tema del 
aborto, ponen de manofoesto el encono d la dere
cha ante este tema. su manIpulacIón como estra
tegia polollca ' 

El tan dlscuudo tema de la Inconstlluclonahdad 
de la Ley del aborto, no debe ser manIpulado más 
Los tres puntos definIdos legalmente, a saber 
VIolaCIón, enfermedad psíquIca o fíSIca de la 
madre, y malformaCIón del feto, no son mOllvos 
penales por causa del aborto 

y es apartlr de aQul. quedeberiamos conocer la 
opinIón de raspersonssqueforman nuestra socIe
dad; opinIones que van desde la despenalozaclón 
total y la vuelta a antenores formas de penaliza 
clón Las ultImas encuestas sobre el tema. dIfun
dIdas por los medIOS de comunlcacl6n, radIO. TV y 
prensa. nos dIcen Que el aborto ha pasado en poco 
tIempo de ser un tema " tabu". del Que no sepodla 
hablar a conSIderarse como una problemátIca 
más de la vIda. la cual debemos prevenorla o solu · 
clonarla de la mejor manera 

Ignorar el lema o castigarlo ha demostrado su 
inutilIdad en nuestro pais. pues no por 110 han 
dismInUIdo las cIfras de aborto. más bien seguian 
una linea ascendente. La mentahdadsehaablerto 
ante este problema como ante otros hasta hace 
poco Igualmente IntrBtables, por eJemplo er dIvor
CIO y es asl que sólo una pequel'la minorla se 
cuestiona la no convenIencIa del aborto terapéu
IICO, es deCir. los tres pUlltoS citados (violación, 
pe"gro para la VIda de la madre o maJformaclón d I 
feto); otros pIensan Que la ley aun es Insuf,clentey 
otros Que sigue SIendo retrógrada 

El aborto en nuestro pals no es un tema cerrado, 
más b en al COntrarto er tema está abIerto. la 
sentencia del Tribunal Consutuclonal es sólo un 
ejemplo. no olvidemos Que las leyes suelen" por 
detrás de los hechos sociales. que "las costum
bres hacen leyes"YQue "el recuflcar esdesablo" 

CiPrtano Morales Llnán 

¿Galgos o podencos? 
Con slncerodad me consIdero doblemeOle 

audaz por Intentar escroblr Sin saber ypor preten
der dar una opinIón de polluca Sin entender de 
ella nI lota Sólo con estas lineas pretendo ser 
portavol del sentir general de una amplia mayo
rla y al mismo tiempo dar mi parecer, Que es el fiel 
reflelo de mI pensam,ento 

Comparo las d,sputas lan asiduas Que mantIe
nen nuestros polltlcos con la Que tuvIeron aque
llos dos coneJos, Que olvidándose del pelIgro que 
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les amenazaba se pararon temerariamente a dls
cutor, SI los perros que les venlan persIguIendo 
eran galgos o podencos. 

Seguro. Que Vds. se habrán dado cuenta.como 
yo. que desde el momento iluslonadode la tranSI 
cIón y estando Espana amenazada por muchos y 
gordos problemas que solUCIonar, nos pasamos 
el tIempo viendo discutl, cosas. que no QUIero 
deCir que no sean necesaroas, pero menos pro 
mordiales Que otras como el paro, el terrorosmo. 
la droga y la deloncuenCla 

Leemos la prensa, oímos la radIO. vemos la 
teleVISIón y sIempre hay un debate de turno. 
alguna cosa que discutir, dIvorCIO 51. dIvorCIo no. 
aborto sr. aborto no, autonomlas, L O DE .. etc. ¿Y 
a dónde vamos asll. En el parlamento tres cuar
tos de lo mIsmo. una pura dISCUSIón. SI el 
gobIerno dIce blanco yo vaya deCir negro y como 
el tema es de tsn excaso Interés. no SIendo para 
uno que le afecte directamente, porque ¿A 
qUién no le aburre algo sin Interés y al mismo 
!lempo repetIdo? 

Yen las casas, cOntemplando estos debates. se 
pIensa en cambiar de canal. pero convenCIdo de 
que al hacerlo no le va a sorprender., uno ver 
representada en la pantalla una de aquellas zar 
zuelas tan aplaudIdas del maestro Guerrero, nI 
tampoco un estudIO de aquellos tan elogIados. 
SinO Que te vas a encontrar con alguna película o 
sene amerocana, sIente uno el deseo - no SIento 
rubor al declflo- de apagar la tele y hacer otra 
cosa mejor 

Hay. de verdad. que ser muy POIlIICO para no 
darse cuenta de la mentIra de la política, no haber 
VIstO nunca que se pongan entre ellos de acuerdo 
para solUCIonar alguno de los grandes proble~ 

mas Al contrano. lo que hacen es rivalizar unos 
con otros. ponoendo en su retórica yen la defensa 
de su mocIón un énfaSIS, acompal'ladode teatra 
les ademanes. que bIen entendIdo. son zancadl ' 
lIas del Juego que llevan la IntencIón, en QUIen las 
practica, de convertorlas en peldao'\os que le 
encumbren al poder 

A veces me pregunto ¿Como es pOSIble que en 
la casa. donde haya un hombre Sin trabaJO, se le 
preste atencIón a tales debates. sabIendo a cIen 
cIa cIerta. que sea cual sea 01 res u liado de estos 
no ha de InflUIr para nada en su condICIón de pa
rado? 

Todo esto que hasta ahora sedlscutecon calor. 
como dIvorCIO o aborto. tIene poca transcendenCIa, 
en defInitiva no vale más que para allanar. para 
lIberar un camIno de obstáculos que de una u otra 
forma se pueden eSQuIvar, lo Importante es lootro 
esos cuatro males lan rebeldes que desgracIada
mente progresan y avanzan como cuatro centau
ros. generados unos por otros. son encontrar para 
ellos la mIlagrosa panacea y Que son para esta 
generación presente otros cuatro JInetes del apo
calIpSIS 

Yo. sInceramente. creo, que ladas esas polémI
cas del Parlamento de tan escaso onterés, compa
rado con los cuatro grandes problemas. no son 
mas Que capotazos polltlcos de derecha y de IZ
QUIerda. Que no conducen más que a exhlbor y 
comparar los estIlos V al lucimIento personal del 
torero y tambIén a retrasar la muerte del toro. Que 
onexorablemente llene que llegar, SI no se qUIere 
O" un aVIso 

Dudo si cuanto he pretendIdo declf, lo habré 
sabIdo expresar Tampoco he quendo dar una 
leCCIón de polítIca, porque como dIce AntoniO Ga
la, yo no soy experto en enseo'\ar SinO ontento serlo 
en aprender. lo unlco que hago es alzar mI YOZ 
para que su eco llegue a qUIen nos gobIerna yde
clfle que no es bueno gastar el tiempo en diSCU 
siones de poco Interés y que aCIerten en dIrigir a 
buen puerto esta hermosa nave. que es Espana a 
la que todo el Que se llama espai'lol tanto debe 
amar y en la que todos. cada uno en su puesto. 
vamos navegando. 

Esta es una esperanza que palpIta en todos los 
espai'loles. temerosos que lleguen otros paIses 
Que pIensan menos en d,vertorse ven dIscutir V 
más en aprender y trabajar. y nos coman como a 
los coneJos de la fábula por estarnos dlscuuendo 

tontamente 51 los perros que llegan a toda prisa 
con las fauces abiertas. son galgos o son poden
cos. 

Luis MOLlNA FERNADEZ (Argamasllla de Cva.) 

Reflexiones de un 
socialista 

Desde uempos ' muy atrás vengo observando. 
por haber aSIstIdo a muchos de nuestros Congre
sos, tanto del partIdo, como de la U G T que un 
alto procentaJe de sus Resoluciones, pasan a dar
mor el suel'lo eterno en los archivos, pero solapara 
Que hagan h,storoa Desde hoy todo debe serdtfe 
rente Porque desde que en nuestro pueblo se dIO 
la segunda Republlca. ha Ido creCiendo tanto 
nuestra alta responsabilIdad, como P S O.E .. 
pasando entre tantas, por la costosa V feroz resIs
tencia del ontenor VQue tanta IOfluencla tuvo para 
poner en vuestras manos esos dIez mIllones de 
votos. a los cuales no le hemos sabIdO sacar todo 
su provecho: y olVIdando o dejando en la cuneta 
puntos de nuestro programa. lo que hará Que aún 
teniendo. VO doria casI seguro. nuestro triunfo. en 
las del 86, pero con descenso. que rondará los 
dos mIllones de votantes 

Todo eso nos va "demoslrar que no hemos 
sabIdo encontrar la verdadera EsenCIa de 
la ra iz SOCIalista Y yo tan humIlde y SIn estudiOS 
qUIsiera demostraros porqué 

Al onlClar nuestra andadura de GobIerno. no 
partimos de la honestIdad y solldandad. Que 
teníamos contra Ida con los más neceSItados, V 
Sin Impedir Que el gasto publiCO se nos dIsparara 
de forma tan a larmente QUIero dejar todas las 
honrosas excepcIones, Que pueda haber habIdo 
Pero el P S O E tIene el d ber de luchar, para Que 
sirva de ejemplo a las nuevas generacIones y 
hacer desaparecer de nuestro castellano. esas 
dos faudlcas palabras. que dIcen Que el dinero y el 
poder corrompen 

Todo esto nos lo vIene demostrando la tenden 
cIa del ser humano. a ensanchar al máXImo su 
zona de poder en lo SOCIal. por que detras suele 
estar la económIca yo os inVItO a todos a que os 
estlmulels al máXimo en buscar la verdadera 
esencIa espiritual del SOCIALISMO, separando 
en lo poSIble los placeres corporales y económl ' 
COSo Que sirvan de muestra roo. a las GeneracIo
nes que os tienen que relevar y de donde debe 
salor esa CroSlS de valores Que padecemos 
Debemos aplicar para nosotros mIsmos. esa Ley 
de incompatIbIlIdades y que desaparezca tanto 
doblale de cargos que se dan tanto en el partIdo 
como en la U.G T vqueen la mavoroade los casos 
resultan negativos por falta de dedIcaCIón Todo 
esto lo conforma nuestro defICIente funCIona 
mIento, al no haber SIdo ni capaces de dIsmInUIr 
nuestras fuertes deudas, 202 dIputados y 124 
Senadores. 

El segundo supuesto es el deber que entre 
todos tenemos de deSCifrar en sus dos vertientes 
la palabra AMOR con SOLIDARIDAD_ que debe 
ser nuestra bandera Muy recIente tenemos el 
eJemplo del día 31 en Guadalajara. donde miles 
de Castellanos-Manchegos. afrontando las Incle
mencias del tiempo, y con nuestra dIferenCia de 
IdIOSincrasIa. nos aprestamos a llevar a los Gua 
dala¡arei'los Amor Solldandad y S,mpatia Su 
paralelo, pero separado. es el hacer el amor entre 
dos cuerpos, pero sólo como desahogo fISIoló
gIco. pero sin que deba tener ninguna part,clpa
clón polltlca Y si bIen es verdad. que mi papel 
dentro del SOCIalismo. entre todos lo hemos 
dado por termInado. pero Quiero demostraros a 
todos. que mis refieras Socialistas todavla no se 
han agotado, y continuan buscando la eficaCIa . 
ResumIendo estas reflexlonll6 solo pretendo ayu 
daros a que fortalezcals con ejemplos, para que 
podals Igualar la meta de los SUECOS, con trelOta 
ao'\os en el poder, ycomo serán muchas las rectl" 
caclones Que tendréIs Que hacer sobre la marcha 

Francisco NIETO (Manzanares) 
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